



15/12/2025

Avanzan las acciones de socialización del proyecto de la Estación de Transferencia

- Líderes y habitantes del sector destacaron la importancia de estos espacios y reconocieron beneficios concretos, como la adecuación de una nueva cancha, reflejando confianza hacia el proyecto.
- El proyecto, con una inversión cercana a 138 mil millones de pesos, avanza en diseño, contratación e integración de lotes tras la aprobación del Concejo de Medellín.

Emvarias Grupo EPM avanza en los procesos de socialización con las comunidades aledañas al sector de Caribe, donde se construirá la primera Estación de Transferencia de Residuos Sólidos de Medellín, un proyecto esperado por más de 20 años y fundamental para modernizar la operación de aseo de la ciudad.

La obra se realizará en la Comuna 5 – Castilla, con 148.490 habitantes, más exactamente en el sector conocido como El Caracol, donde también funciona la Estación de Bomberos. Este proyecto reducirá de manera significativa los costos operativos, el tráfico y las emisiones contaminantes al evitar que más de 100 camiones deban recorrer diariamente los 57 km hasta el Relleno Sanitario La Pradera.

“Hemos realizado estos encuentros con la comunidad del barrio Caribe, que ha sido muy receptiva a toda la información relacionada con el proyecto, especialmente a las acciones de control de olores y vectores, implementadas a partir de tecnología de punta” Catalina Hernández, Jefe de Gestión Operativa de Emvarias Grupo EPM.

En los encuentros informativos realizados recientemente, la comunidad pudo conocer el alcance del proyecto y despejar inquietudes sobre su operación. Líderes del territorio, comerciantes y residentes del sector destacaron la claridad de la información y la importancia de estos espacios.

“Estos espacios son muy importantes. No conocíamos bien qué era la Estación de Transferencia, pero ahora sabemos que será una estructura cerrada, con control de olores y sin basura expuesta. Además, gracias al proyecto, tendremos una nueva cancha para el disfrute de todos”, expresó Elmer Muñoz, gestor cultural del barrio Caribe.

De manera paralela al proceso social, Emvarias Grupo EPM avanza en los componentes técnicos del proyecto. El diseño de la Estación de Transferencia presenta un progreso significativo e integra criterios ambientales, operativos y urbanísticos que asegurarán una infraestructura moderna, eficiente y adecuada a las necesidades del territorio.



Tras la aprobación del Proyecto de Acuerdo por parte del Concejo de Medellín, se realizó la sesión a la entidad de un predio de Terminales y el predio de Bomberos y para avanzar en la elaboración de los pliegos de contratación, cumpliendo con los lineamientos técnicos, normativos y de transparencia.

La inversión estimada es de 138 mil millones de pesos, y se proyecta que la estación entre en operación en el segundo semestre de 2027.

La infraestructura incluirá:

- Hangar de transferencia y patio de maniobras.
- Edificio administrativo y zonas comunes.
- Equipos como báscula, brazo mecánico y sistemas hidráulicos.
- Adecuación de espacio público con cancha de fútbol, zonas verdes e iluminación del sector.
- Construcción de una nueva Estación de Bomberos y adecuaciones viales en la calle 75B.
- Conectividad segura, Terminal del Norte; Metro y sector Caribe.

Con la puesta en marcha de la estación, los camiones recolectores solo deberán llegar hasta Caribe; desde allí, 22 tractomulas transportarán los residuos hasta La Pradera, cada una con capacidad para mover el equivalente a tres camiones recolectores (27 toneladas por viaje).

La nueva infraestructura estará equipada con tecnología para el control de olores, emisiones y vectores, y se proyecta como un espacio que fortalecerá la economía circular, integrando procesos de separación de residuos.

Actualmente, en Colombia solo Cali y Sabaneta cuentan con estaciones de transferencia. Este proyecto consolida a Medellín como referente en sostenibilidad e innovación en la gestión de residuos.